



En demanda de bono extraordinario

## Cuatro mil jubilados inician marcha forzada desde Konani

• Dirigentes aseguran que masificarán movilización en las principales ciudades de Bolivia.



MEDIDAS DE PRESIÓN DEL SECTOR DE LOS RENTISTAS SE INTENSIFICARÁN A PARTIR DE HOY, PESE A LA NEGATIVA DEL GOBIERNO Y A LA IMPOTENCIA DE LOS DEMÁS SECTORES DE LA SOCIEDAD, LAS PERSONAS DE LA TERCERA EDAD CONTINUARÁN EXPONRIENDO SUS VIDAS.

Con la presencia de al menos cuatro mil jubilados hoy se inicia una marcha forzada desde la población de Konani a 112 kilómetros de La Paz, exigiendo al Gobierno el pago de un bono extraordinario de Bs 3.000.

El secretario ejecutivo del sector, Irineo Rivera, informó que otros grupos se concentrarán en las ciudades capitales para protagonizar bloqueos y medidas de presión.

"Ya partieron delegaciones de diferentes puntos del país, los

últimos que confirmaron su participación son los bloques de Llagua, Sucre y Santa Cruz, estamos listos para emprender nuestra movilización, hasta las últimas consecuencias, no podemos seguir esperando que el Gobierno nos escuche", explicó ayer el dirigente.

Empero, el Gobierno a través del Viceministerio de Pensiones y Servicios Financieros (VPSF), dependiente del Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, Mario Guillén, nuevamente

desahució el pedido.

"Este año les hemos dado a los jubilados 3% encima de la norma, 20 millones extras que pagamos por el acuerdo que se firmó con el sector el año pasado, en este momento el Tesoro General de la Nación TGN no puede seguir ayudándoles", explicó a radio Panamericana.

Por su parte, el ministro de Economía, Luis Arce, desestimó cualquier posibilidad de dar el bono de Bs 3.000 al sector y calificó la medida de presión como una "acción política", en

vísperas de las elecciones generales del 12 de octubre, según la agencia ANF.

"Para nosotros esto se está convirtiendo en un tema netamente electoral, tratar de presionar porque se vienen las elecciones y tratar de sacar creyendo que el Gobierno va a actuar en esta última etapa de manera irresponsable de dar algo que no se puede dar", dijo el ministro.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Después de devastador conflicto en la Franja de Gaza

## Estudiantes vuelven al colegio entre escombros



LA JUVENTUD SIGUE ADELANTE A PESAR DE LAS PROFUNDAS HUELLAS QUE DEJA LA GUERRA.

**Gaza.-** El curso escolar arrancó ayer oficialmente en la franja de Gaza con un retraso de dos semanas y después de un duro verano en el que la última ofensiva israelí ha causado una enorme destrucción en los colegios.

Más de 700.000 niños de la empobrecida franja palestina hicieron ayer el camino hacia sus aulas entre las toneladas de escombros que dejó la ofensiva israelí, que entre otros edificios se llevó por delante 24 escuelas y causó daños a otros 124, según cifras del Ministerio de Educación.

"Estamos haciendo todo lo que está en nuestras manos también para resolver el problema de las personas desplazadas que se refugiaron en los colegios", precisa un comunicado de ese Ministerio.

La agencia de la ONU para los refugiados palestinos, (Unrwa por sus siglas en inglés) anunció que prácticamente todos los colegios en la Franja de Gaza abrieron ayer sus puertas, salvo en la localidad de Beit Hanún, en el norte del enclave, donde una decena aún sigue siendo refugio de desplazados.

MOHAMMED SABER/EPA

### Hoy en Ciencia y Computación

## Nuevo reloj inteligente de Apple

Los usuarios de todo el mundo pudieron apreciar las nuevas propuestas del gigante Apple. Tim Cook, ejecutivo principal de la empresa, fue el encargado de realizar sentaciones. Pasó mucho tiempo para que estos dispositivos salgan a la luz y se especuló bastante acerca de los mismos. En esta edición puede conocer las características del nuevo reloj inteligente que Apple nos ofrece.

## UE condena atroz asesinato de cooperante británico por EI

**Bruselas.-** La Unión Europea (UE) condenó ayer la decapitación por el Estado Islámico (EI) del cooperante británico David Haines y reiteró su compromiso en la lucha contra el terrorismo.

"El horrible asesinato del cooperante de ayuda humanitaria David Haines es otra muestra de la determinación del EI de seguir y extender su estrategia de terror, en violación de todos los valores y derechos reconocidos con carácter universal", señala un

comunicado del Servicio Europeo de Acción Exterior.

"Enviamos nuestras sinceras condolencias a la familia, amigos y colegas de Haines, que dedicó su vida a ayudar a la gente necesitada en Siria y en muchos otros lugares", añade la nota.

El informe de Efe destaca que la UE condena "este asesinato atroz, así como otros actos terroristas por los que los grupos afiliados de Al Qaeda en Irak y Siria han reclamado toda la responsabilidad".

## Empresarios rechazan posibilidad de nacionalizar vehículos "chutos"

La Cámara Automotor Boliviana (CAB), a través de su gerente Luis Encinas, afirmó que "el intento de nacionalizar por segunda vez los vehículos chutos en el país sería funesto, por lo que debe desterrarse esta opción y tendría que considerarse traición a la patria, cualquier intento de viabilizar lo señalado". Aseguró que "no solamente se volvería a legalizar lo ilegal, sino que también se invitaría a nuevos infractores de la Ley a solicitar la legalización de sus delitos".

La entidad privada ironizó la demanda de miles de dueños de vehículos indocumentados señalando que "por qué no tendrían derecho los traficantes de armas, los contrabandistas de televisores y electrodomésticos o los traficantes de sustancias contro-

ladas para asociarse en "sindicatos o asociaciones de contrabandistas" o en "federaciones de pequeños contrabandistas de ropa usada y de agroquímicos".

En tanto, el ministro de Gobierno, Jorge Pérez, a tiempo de desconocer la organización de los propietarios de vehículos indocumentados, advirtió que no permitirá más movilizaciones, ni bloqueos de 'chuteros'.

"Si permitimos eso, mañana habrá también otra agrupación de mercancía ilícita, de droga o narcotraficantes para que no se les secuestre sus laboratorios, por eso no permitiremos este extremo porque son algunas cabezas las que están detrás del negocio de vehículos 'chutos', que no está bien", indicó.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Huracán Odile pone en alerta a costa mexicana

El huracán Odile golpeó ayer la zona turística de Los Cabos, en el estado mexicano de Baja California Sur, con vientos máximos de 205 kilómetros por hora.

Tras alcanzar la categoría, en la mañana del domingo, Odile disminuyó su fuerza hasta alcanzar la categoría 3. Sin embargo, continúa amenazando con fuertes vientos y tormentas.

Más temprano, las autoridades mexicanas evacuaron a más de 30.000 de personas de las zonas costeras más vulnerables.

El Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos dijo se esperaba que el "ojo de la tormenta" pasará cerca o directamente sobre el extremo

sur de Baja California la noche del domingo y hasta el lunes.

David Korenfeld, director de la Comisión Nacional del Agua de México, describió a Odile como "altamente peligroso".

Según el boletín emitido a las 16:15 hora local por el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), dependiente de la Conagua, el huracán se ubicaba 139 millas al sur-sureste de Cabo San Lucas, Baja California Sur, y 332 millas al oeste-noroeste de Manzanillo, Colima.

Según las previsiones, se podría registrar una combinación de oleaje y marea de tormenta de hasta 10 metros de altura, con vientos de tormenta tropical superiores a 40 millas por hora.

## Mallasa se llena de flores como adelanto primaveral

Como ya es tradicional en esta época del año, ayer fue inaugurada en Mallasa, zona Sur de La Paz, una muestra floral de al menos 50 productores.

La Asociación de Floricultores 21 de Septiembre (Asoflor), encargada de organizar el evento, congregó a más de 500 visitantes que valoraron las 300 variedades presentadas y ofertadas para dar la bienvenida a la primavera 2014 en La Paz.

El clima agradable que bordeó los 25 grados en el mediodía paceño invitó a que familias enteras visiten el campo ferial de Mallasa, que requiere para su crecimiento una mejor infraestructura municipal.

Cristina Paucara afirmó a **EL DIARIO** que existe una clasificación para la utilización de las flores como plantas de uso en

interiores, exterior y frutales.

"Cada año en septiembre salimos a vender las flores, las hay para interior, exterior, frutales como naranja, mandarina e higos".

Este año presentaron, como novedades, los ornamentos llamados zapatitos, jazmines del cielo y madre selva, según la entrevistada.

"Son lindas las rosas, también violetas, lirios, margaritas de colores y más, se las debe cultivar con mucho amor, hay que cuidarlas (...) Invitamos a la población a que nos visite hasta el 28 de este mes, vamos a rebajar los precios", precisó la productora Exalta Aliaga, quien se dedica a este rubro hace más de 40 años.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



LA NATURALEZA REGALA SUS MEJORES COLORES EN EL INICIO DE LA PRIMAVERA. LA PAZ CUENTA CON EL PRIVILEGIO DE APRECIARLOS DE CERCA.

